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Pour plus d’informations, veuillez contacter : 

L’équipe de l’Évangile du Royaume 

Email : info@levangileduroyaume.com 
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Séminaire biblique : 

Recueil de messages 

 

Thème : COURIR 

VERS LE BUT 

 

Transcrit des messages des frères : 

✓ RODOLPHE TIAN BI - Église d’Abidjan (Côte d’ivoire) 

✓ ADE OYEFUSI - Église de Benin City (Nigéria) 

✓ HOPE OVWAH - Église de Benin City (Nigéria) 

✓ LÉGRÉ DIGBEU - Église de Yamoussoukro (Côte d’ivoire) 

 

 

L’ÉVANGILE DU ROYAUME 

 

[Avertissement : Ce recueil de message se veut un matériel d’édification pour le corps de 
Christ. Toute autre utilisation à des fins commerciales est strictement interdite. 
Que le Seigneur vous bénisse!] 
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Message 1 

La marche par la foi 

« 13Frères, je ne pense pas l'avoir saisi; mais je fais une chose : oubliant ce qui 

est en arrière et me portant vers ce qui est en avant, 14je cours vers le but, pour 

remporter le prix de la vocation céleste de Dieu en Jésus-Christ » Philippiens 

3 : 13-14. 

Dans ce passage, le thème « cours » signifie « chercher sincèrement, vouloir 

fermement acquérir ».  

Nous devons courir avec foi dans la course vers le but de la vocation céleste. 

La foi fait appel à l’espérance. Et l’espérance fait appel aux 3 éléments suivants: 

substance, constance, détermination.  

Marcher par la foi, c’est donner la preuve par notre attitude, nos actes que Jésus 

est en nous.  

Marcher par la foi, c’est révéler et démontrer que Jésus est en nous chaque 

jour : démontrer la sainteté, le règne du Seigneur, la miséricorde de Dieu. 

Nous courons pour une couronne incorruptible. Nous cherchons le trône! Avant 

une course, il y a une sélection. Tout le monde ne court pas. Il y a des 

préalables avant la course.  

 

Considérons 7 préalables avant la course vers le but de la vocation céleste. 
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1. Il faut naître de nouveau - Jean 3:3 

Pour naître, il faut voir avec le cœur, comprendre la parole. 

2. Il faut s’exposer à la Parole pour bien courir 

3. Accepter le fait que la Parole de Dieu est la substance créatrice 

Hébreux 11:3. C’est la Parole qui crée. Un tremblement de terre ne peut pas 

détruire ce que Dieu a créé. 

4. Il faut comprendre le contenu de la grâce - Éphésiens 2:8 

La grâce de Dieu n’est pas trompeuse! Elle nous sauve en nous enseignant à 

renoncer au péché. 

5. Être conscient que notre nouvelle naissance a un pouvoir suprême.  

Jean 1:12. Le pouvoir que notre Seigneur a eu après sa résurrection. 

Un chrétien ne combat pas pour la victoire, mais plutôt dans la victoire. Nous 

avons la victoire parce que nous avons le pouvoir en nous (Exoucia: mot grec). 

Nous avons la vie de Dieu en nous !!! 

6. La foi est la condition de la foi, la foi appelle la foi. 

7. Comprendre que Dieu veut que nous atteignions le but de la course, le 

trône. 

Pour comprendre ces choses, considérons l’histoire de Anne, la mère du 

prophète Samuel.  

Cette histoire illustre les étapes de la course vers le trône (le but).  

Il faut bien distinguer les étapes d’une course (jalon) de la ligne d’arrivée qui 

est la fin de la course (but). Il ne faut pas confondre le but et les jalons.  



Courir vers le but 

Page 6 sur 33 
 

Avoir du travail, un mariage, des enfants, une maison, le ministère peuvent 

constituer un jalon, une étape pour progresser vers la fin, le règne avec Christ. 

Le jalon n’est pas la finalité (le but). 

Passages de base : 1 Samuel 1: 9-28 et 1 Samuel 2 

Il y a plusieurs étapes dans la course avec l’exemple d’Anne. Considérons-en 

7.  

1. Rechercher la Parole de Dieu.  

La sœur Anne a recherché la parole de Dieu pour satisfaire son besoin. 

Si nous avons un besoin dans « notre course », il nous faut rechercher 

la Parole. 

 

2. Recevoir la Parole, embrasser la Parole, s’approprier la Parole afin 

qu’elle porte du fruit. 

 

3. Entretenir la Parole, cultiver la semence, arroser la Parole afin qu’elle 

porte du fruit - 1 Samuel 1:19. 

 

4. Aligner ses attitudes, ses actes, ses pensées sur la Parole que reçue - 1 

Samuel 1:19-20. 

 

5. Se détacher du jalon. 

Anne s’est détachée de Samuel, ce qu’elle avait de cher. 

 

6. Mettre son jalon au service du Seigneur.  

Le fait de mettre son jalon au service de Dieu est la preuve que nous en 

sommes détachés. 
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7. Continuer à courir jusqu’à la fin.  

Il ne faut pas s'arrêter au niveau du jalon, mais continuer à courir vers le 

but qui est le trône. 1 Samuel 2:18-20 

 

Dans cette course, notre premier ennemi c’est le péché.  

Le deuxième est la chair. Une manifestation de la chair est la frustration qui 

conduit aux murmures et aux plaintes.  

Le troisième ennemi c’est le monde qui opère par la séduction des richesses 

du monde. Le quatrième ennemi est Satan. Le diable agit par la peur. 

Pour vaincre nos ennemis, il faut s’appuyer sur les préalables et les 7 étapes 

de la marche déclinées plus haut. 

Le Seigneur nous donne la victoire sur nos ennemis pour courir avec endurance 

dans la course dans laquelle nous sommes engagés. 
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Message 2 

Le chemin de la foi - Les trois dimensions de la foi 

 

La foi, l'espérance et l'amour sont des grandes qualités de la vie.  

Dieu a la foi, il a appelé les choses à la création par la foi.  

Dieu a l'espérance, c'est parce qu'il a l'espérance, qu’il est patient envers 

l'épouse jusqu’à ce qu’elle soit parfaite.  

Évidemment, Dieu est amour!  

Tous les dons vont disparaître, mais ces 3 choses demeurent jusque dans l'âge 

à venir parce que nous en aurons besoin pour administrer les choses de Dieu. 

Nous sommes dans l'âge de la foi parce que toute chose doit être bâtie sur la 

foi. Romains 1 : 16-17 - La foi est une puissance de Dieu et elle se bâtit sur un 

fondement. Le fondement de la foi, c'est l'Évangile, la bonne nouvelle de la 

rédemption en Jésus. Dans Galates 3: 8, les promesses qui sont contenues 

dans l'évangile sont le fondement de la foi. 

La foi étant une puissante structure doit être basée sur le fondement de 

l'évangile. 

Genèse 15 : 4-6; Genèse 3:15; Genèse 12: 1-3.  

La promesse est liée à l'intégrité de Dieu. Il tient ses promesses. Toutes les 

bénédictions que nous lisons dans les écritures de la vie présente comme celles 

de la vie à venir sont contenues dans le passage de Genèse 22 : 15.  
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À travers l'Évangile, la justice de Dieu se révèle par la foi. Le juste vivra par la 

foi. Il y a trois dimensions dans le mot « vivra » :  

i. Ne pas faire partie de ce qui appartient à cette vie (charnelle)  

ii. Avoir la véritable vie, la vie bénie, libre de tout harcèlement.   

iii. Avoir la puissance pour donner la vie, transformer.  

Il y a trois dimensions dans le chemin de la foi. 

 

1. La foi qui sauve, qui nous permet de naître de nouveau 

2. La foi de consécration, la foi qui nous permet de nous consacrer aux 

choses de Dieu 

3. La foi qui nous permet de rentrer dans la plénitude de la résurrection. 

 

Nous allons examiner chacun de ces éléments. 

1. La foi salvatrice : 

Romains 10 : 8-10, si nous entendons et croyons à l'Évangile selon lequel le 

Seigneur Jésus est mort pour nous et que nous croyons qu'il est mort pour nous, 

et ressuscité d'entre les morts pour nous, alors nous serons sauvés. Lorsque 

nous croyons, la porte de la justice s'ouvre pour nous et nous devenons justes; 

nous devenons la justice de Dieu! Il n'y a aucun moyen de rentrer dans la ville 

de Dieu si ce n'est par la porte de la justice. 

Nous entrons par la porte de la justice et nous trouvons la délivrance, la 

bénédiction, délivrance de toute affliction, le pardon de nos péchés. Nous 

sommes guéris par ses meurtrissures de toutes infirmités. 
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Parce que nous entrons par la porte de la justice, les malédictions sont ôtées. 

Psaume 118: 19-20 nous parlent des portes de la justice. C'est par elles que 

les justes passent.  Psaume 103 : 1-5. 

Cette foi salvatrice se manifeste aussi par la foi des vainqueurs. 1 Jean 5: 4 

nous dit que la foi pour triompher du monde est en nous!  

Nous ordonnons, par la foi, aux montagnes de toute nature d'être ôtées au nom 

de Jésus. Le caractère de cette foi, croire dans son cœur, confesser de sa 

bouche, continuer à confesser de sa bouche, croire en l'évangile, confesser que 

Jésus est Seigneur, nous obtiendrons le salut. 

 

En croyant en l'Évangile, nous serons sauvés des oppressions. La foi qui sauve 

combinée à la foi qui triomphe nous conduit dans le genre de la foi qui nous 

transforme dans la résurrection. 

 

2. La foi de consécration : 

Nous vivons pour lui si nous lui consacrons tout ce que nous avons. 

Apprendre à lui obéir, à le servir, à lui plaire se traduit par la foi de consécration 

qui est une exigence si nous voulons parvenir au but de Dieu. Matthieu 19:21, 

Matthieu 19 : 16.  

Nous avons tous quelque chose. Tous les croyants peuvent entrer dans cette 

vie de consécration. Ce qui est nécessaire est de vendre ce que nous avons. 

Le plus grand trésor que nous avons est le trésor des désirs. 
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À travers le désir et les attentes du cœur, nous sommes capables de faire 

beaucoup de choses. C'est le désir qui nous amène à décider de notre temps, 

ce que nous faisons avec ce que nous avons. C'est par la foi que nous devons 

rechercher le royaume, les richesses du royaume, l'espérance, la vision de 

Dieu. Matthieu 13: 44 nous dit que le royaume des cieux est comme un trésor 

caché; celui-ci doit être découvert par la foi. Le chemin de la foi ou le voyage 

de la foi doit nous conduire au stade où nous vendons tout ce que nous avons 

pour acheter le champ qui contient le trésor. 

Abraham était très riche en or, troupeaux. Dans Genèse 15, Abraham n'a pas 

gardé ses yeux sur ses richesses. Il a vécu comme un étranger sur la terre. 

Genèse 15 : 5, le sacrifice de Genèse 15: 9 était le symbole de la consécration 

de sa vie à Dieu. Un signe qui démontre sa foi dans les promesses que Dieu 

lui avait faites. Lorsque nous nous offrons totalement au Seigneur, nous 

croyons que nous possédons la promesse. Nous devons chasser les animaux 

de proie qui viennent sur notre sacrifice de consécration en combattant le bon 

combat de la foi. Nous devons veiller à protéger notre offrande. Nous devons 

veiller à ce que personne ne nous ôte notre couronne. 
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Message 3 

Pourquoi sommes-nous assis avec Christ dans les lieux 

célestes? 

 

Nous sommes assis avec Christ dans les lieux célestes.  

Pourquoi sommes-nous assis avec lui dans les lieux célestes?  

C'est pour être la possession spéciale de Dieu, car Dieu aime l'Église. Il a mis 

l'Église au-dessus même des anges. 

Dieu nous montre ainsi que c'est là notre position, si toutefois nous nous 

laissons transformés par lui afin de nous rendre conforme à Lui. Dieu nous a 

donné une place aux côtés de Jésus. Dieu nous montre ainsi que c'est là notre 

position. 

Si nous laissons Dieu nous transformer pendant que nous sommes assis, il 

nous donnera une couronne et nous donnera le pouvoir de créer avec Lui. Cette 

transformation consiste à nous rendre conforme à lui, tant moralement que 

spirituellement. 

Si un croyant est assis avec Christ dans les cieux, il doit demander quatre 

choses pour que l'objectif de Dieu soit accompli. Dieu a accompli ces quatre 

choses. C'est par la puissance de Dieu et la grâce de Dieu qu’il accomplit cela 

en nous. 

Lorsque ces quatre choses sont établies dans la vie du chrétien, ce dernier a 

une connaissance claire de sa responsabilité. 
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Ces quatre choses sont l'œuvre de la grâce et de la puissance de Dieu - 

Éphésiens 2:8. 

  

✓ La première chose est de nous ressusciter d'entre les morts.  

À chaque fois que nous avons un problème, il faut garder à l'esprit que Dieu 

nous a ressuscité d'entre les morts.  

Il y a deux groupes de personnes, ceux qui sont morts sans Dieu et ceux qui 

ont connu Dieu, mais qui dorment dans le péché (mort spirituelle à cause de la 

vie de péché). 

Dieu commence à réveiller ceux qui dorment pour qu'ils se réveillent de leur 

sommeil. 

Dieu réveille le croyant qui dort afin qu'il comprenne ses responsabilités. Un 

croyant peut être tellement endormi au point d'être semblable à ceux qui ne 

connaissent pas encore le Seigneur. C'est comme cela que Dieu voit le croyant 

qui ne vit pas dans la sainteté. 

Celui qui est endormi ne peut pas comprendre sa responsabilité dans les cieux. 

Une personne endormie soit à un premier niveau de sommeil (vivre dans le 

péché, l’impureté) ou un second niveau de sommeil (sommeil très profond, 

doublement mort) ne peut se réveiller à moins d'avoir reçu la lumière. 

La lumière est nécessaire pour nous permettre de prendre notre responsabilité 

dans les lieux célestes. C'est la raison pour laquelle Dieu envoie ses serviteurs 

et continue de le faire pour réveiller ceux qui sont endormis. 

  



Courir vers le but 

Page 14 sur 33 
 

Ésaïe 52:1 et Éphésiens 5 :14 lancent un appel au réveil. 

Ceux qui dorment ou sont doublement endormis font des choses décrites dans 

ce chapitre d'Éphésiens 5. Ils marchent selon la chair. Lorsque la lumière ne 

brille pas énormément, les personnes restent endormies. 

Les personnes endormies gaspillent leur temps. La chose la plus chère au 

monde, c'est le temps. Celui qui gaspille son temps est endormi. Si nous savons 

faire usage de notre temps, nous ne pouvons pas dormir. Le temps est plus 

précieux que l'argent et l'or. Lorsque Dieu veut restaurer une personne, il 

restaure son temps. 

Éphésiens 5 : 16 : « Rachetez le temps, car les jours sont mauvais ». 

Conduisons-nous comme des sages.  

Que font les personnes sages? Ils rachètent le temps. Ils s'exposent à la Parole 

de Dieu, et ils voient la transformation de Dieu dans leur vie. On peut dire 

qu’environ 7 croyants sur 10 sont endormis. Dieu veut que nous nous réveillions 

de notre sommeil et de notre double sommeil. 

  

✓ La deuxième chose que Dieu fait, c’est de nous donner une vie 

victorieuse. 

Nous ne sommes plus sous la puissance des ténèbres. Dieu nous réveille du 

sommeil par la lumière et nous délivre de la puissance de Satan. Celui qui fait 

bon usage de son temps connaît son autorité. Si nous faisons bon usage de 

notre temps, nous connaîtrons notre autorité. 
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✓ La troisième chose que Dieu fait est de nous donner la capacité pour 

comprendre les choses que d'autres ne comprennent pas - Voir 

Éphésiens 2: 4-6.  

Cette lumière brille dans les ténèbres et les ténèbres ne peuvent pas résister à 

cette lumière. Dieu nous donne la capacité. Dieu nous élève. 

 

✓ La quatrième chose que Dieu fait est de nous asseoir à côté de 

Christ et de nous donner une place à côté de Christ. 

  

Lorsque ces quatre choses sont dans la vie du croyant, ce dernier peut prendre 

sa responsabilité. 

La parole de Dieu est sagesse. La sagesse qui se veut celle pratique est 

d'abandonner toute chose et vivre différemment du monde. Cette nouvelle vie 

est l'évidence que nous possédons la vie de Dieu. 

Tous ceux qui sont assis avec Christ ont la possibilité de croître et de devenir 

comme Christ. 

 

Nous sommes dans le temps de la pluie de la dernière saison. Si nous courons 

la course comme il faut, nous devons attendre la pluie de la dernière saison. Il 

y a certaines choses que Dieu fait dans la vie d'un croyant pour le réveiller s'il 

est encore endormi afin qu'il prenne conscience. 
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Lorsque nous jouissons de la bénédiction du Seigneur, c'est une preuve de la 

fidélité de Dieu. 

Il a fait cela dans le désert pour les enfants d'Israël. Chaque jour était un jour 

de miracle. Aucun d'eux n'était malade à moins que ce soit un jugement 

lorsqu'ils subissent. 

Dieu nous a enlevé du monde. Il ne permettra pas que le monde se moque de 

nous. Il va nous garder. Dieu veut que les personnes se réveillent à cette heure 

quel que soit leur niveau de sommeil, premier ou second niveau. 

Il y a deux choses à considérer. Ce que Dieu fait et ce que font ceux qui sont 

assis dans les cieux. Les personnes qui sont assises dans les lieux célestes 

doivent comprendre leur responsabilité autrement, elles ne verraient pas la 

gloire, la majesté, le règne avec Christ. 

  

Osée 5 : 14-15 nous décrit ce que Dieu fait lorsque nous dormons. 

Lorsque Dieu est assis dans son siège de miséricorde, Il ne peut que faire 

miséricorde et grâce. Mais lorsque son peuple vit ou comprend mal la grâce, Il 

se lève et Il traite durement son peuple, comme un père qui corrige un fils 

rebelle. Ensuite, Il retourne s'asseoir pour que son peuple le cherche à 

nouveau. Ainsi Dieu le restaure. 

Osée 6: 1 montre le résultat de ce travail de restauration lorsque son peuple 

s'humilie et retourne à Lui. Nous devons le rechercher, jeûner et prier, chercher 

Dieu afin de marcher dans la crainte de Dieu. 
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Dieu va nous réveiller après deux jours!  Il produit en nous le miracle du 

changement. Le caractère de Dieu entrera dans notre cœur, car nous sommes 

créés à l'image de Dieu selon sa justice. 

Dieu nous donne la vie en deux jours et nous relève le troisième jour. Nous 

verrons le Seigneur et vivrons chaque jour devant Sa face. Nous vivrons devant 

Lui dans la prière, dans l'adoration en déclarant sa Parole. 

« 1Venez, retournons à l'Éternel ! Car il a déchiré, mais il nous guérira; Il a 

frappé, mais il bandera nos plaies. 2Il nous rendra la vie dans deux jours; Le 

troisième jour il nous relèvera, Et nous vivrons devant lui » Osée 6 : 1-2. 

C'est en ce moment que les personnes vont le chercher afin d'expérimenter la 

pluie de la dernière saison. Dieu nous met dans cette condition pour nous 

préparer à expérimenter la pluie. 

« 3Connaissons, cherchons à connaître l'Éternel; Sa venue est aussi certaine 

que celle de l'aurore. Il viendra pour nous comme la pluie, comme la pluie du 

printemps qui arrose la terre » Osée 6 : 3. 

Voici la vie éternelle, c'est de le connaître. Il viendra répandre son Esprit sur 

nous. Nous ne devons pas nous fatiguer de rechercher sa face. Dieu veut nous 

réveiller. L'onction viendra après le troisième jour. 

Le commencement du voyage se trouve dans la présence divine. Ce n'est pas 

une distance physique, c'est une élévation. Nous ne courons pas avec nos 

pieds, mais avec notre cœur. Nous devons réaliser la course pour le trône; nous 

devons garder notre place sur le trône qui est le but. Là où se trouve la marque, 

là sera la couronne. 
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Il y a 3 éléments pour courir cette course:  

a. Notre cœur;  

b. Notre pensée;  

c. Notre temps, qui est la denrée.  

 

Nous devons courir avec notre cœur. 

Nous devons créer le temps en rachetant le temps pour être transformer. Il y a 

une instruction pour le cœur et une instruction pour l'intelligence. Lorsque le 

cœur et l'intelligence sont conquis, nous allons trouver le moyen de racheter le 

temps. Là où le prix sera donné, la couronne sera sur notre tête. 

 

Hébreux 12 : 1-2: « 1Nous donc aussi, puisque nous sommes environnés d'une 

si grande nuée de témoins, rejetons tout fardeau, et le péché qui nous 

enveloppe si facilement, et courons avec persévérance dans la carrière qui 

nous est ouverte, 2ayant les regards sur Jésus, le chef et le consommateur de 

la foi, qui, en vue de la joie qui lui était réservée, a souffert la croix, méprisé 

l'ignominie, et s'est assis à la droite du trône de Dieu ». 
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Message 4 

Le but de notre course et la conséquence du but 

 

Ce message s’appuie sur les trois premiers chapitres du livre de la Genèse. Le 

chapitre 1 présente le but de Dieu. Le style de vie est présenté au chapitre 2 et 

le chapitre 3 montre les pièges pouvant être rencontrés et comment y réagir. 

Il y a 3 éléments à considérer dans ce passage de la Genèse 1: 26-28: 

 

1. Dieu a créé l'homme à son image. Voir Romains 1: 20 qui dit que Dieu veut 

se révéler (sa personne et sa divinité). Tout ce que Dieu veut que l'homme 

sache, Il l'a mis dans la création. Mais il veut que l'homme renferme tout 

cela. L'homme doit exprimer tout ce que Dieu veut. Sa puissance se doit 

d'être révélée par l'homme créé. L'homme doit être la manifestation de Dieu 

(jean 1:1). Dieu veut qu'on ait toute la connaissance de Dieu. 

  

2. L'homme créé doit dominer sur la terre, dans les cieux et les eaux. Dominer 

fait référence à gouverner, régner. Il n'y a plus d'adversité, de contestations 

dans cette domination, car les ennemis seraient vaincus et dépouillés. 

L'homme doit atteindre l'image et la ressemblance afin d'avoir la capacité, 

le pouvoir de régner. 

3. Il y a une progression en 5 étapes pour dominer. Il y a un ordre: il dit 

« soyez ». C’est ce que nous devons être. Dieu bénit d’abord l’homme : la 

bénédiction de Dieu pour nous est l'Évangile. 
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a) Il commence à nous rendre féconds (et non devenir féconds. Éphésiens 

3: 1. La puissance de Dieu, capable de faire toutes choses, est déjà en 

nous. Qu'il nous permette de réaliser que la vie de Dieu est en nous. Cette 

vie ne peut produire que lorsque nous en sommes conscients) 

Fertile (être capable de donner vie, de reproduire) 

b) Multiplier: 2 Pierre 1: 8 Nous devons travailler aux œuvres de Dieu et les 

rendre abondantes en nous. Notre amour les uns pour les autres doit être 

fort. Nous devons développer une carrure de patience, d'amour, de 

tempérance afin de nous supporter les uns les autres. Nous n'allons pas 

être stérile si la vie de prière et de méditation est abondante en nous. 

c) Remplir toute la terre. La terre ici fait référence à l'homme naturel Genèse 

3: 19 

Les chrétiens charnels sont appelés « terre ». Remplir la terre signifie que la 

connaissance de Dieu, son esprit et sa présence doivent nous posséder 

entièrement. Nous devons être sous l'influence de Dieu -Voir Deutéronome 6: 

5 

✓ Aimer Dieu de tout notre cœur signifie que toute notre affection doit être 

pour Dieu. Donner notre tout à Dieu. Matthieu 13: le diable vient arracher 

la semence chez ceux qui la reçoivent et ne la comprennent pas. Nous 

devons chercher à comprendre sa parole au risque de nous exposer à 

l'ennemi. 

✓ Aimer Dieu avec notre force: Cela signifie exposer notre énergie physique 

aux choses de Dieu. Être rempli est une activité continuelle. Dans Actes 

2, Dieu a rempli les disciples. Dans Actes 4, ils ont vécu une autre 

expérience. 
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d) Assujettir: c'est le premier niveau de notre victoire totale; le dernier niveau 

étant la domination. 

L'assujettissement fait référence au fait de veiller à ce qu'après la victoire, notre 

ennemi ne reprenne pas ses forces/armes pour nous renverser. Or la 

domination fait référence à Colossiens 2: 15 où on dépouille totalement 

l'ennemi. 

1 Corinthiens 6: 15-17 - Nos corps étant les membres du Christ (Christ est la 

manifestation /révélation de Dieu), alors désormais, nous sommes membres de 

Christ. Ceci étant, nos mains sont les mains de Christ. Ce que nous sommes 

est du Christ. 

Alors, devant les situations alors, nous ne devons pas réagir avec nos émotions 

comme si notre corps n'appartenait pas à Christ. 

Galates 5: 19-22 - Ce passage nous donne les œuvres de la chair et celles de 

l'esprit. Dieu nous invite tout de même à choisir celles de l'esprit. 

 

e) Domination: ce sera le jour de la glorification de notre corps. Pour y 

arriver, nous devons d'abord assujettir. Galates dit que personne ne peut 

entrer dans le royaume si cette dernière ne s'est pas séparé des œuvres 

de la chair, du monde du péché. 

Hébreux 2 dit que c'est à des hommes particuliers que le monde à venir 

appartient. Il y a une manière de vivre pour remporter cette victoire que l'on 

trouve dans le chapitre 2 de Genèse. 
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Dans Genèse 2: 7-9, Dieu a créé le jardin (qui signifie délices) qu'il a mis en 

Éden. 

Ce jardin fait référence à notre âme (Jérémie 31:12). Dieu a créé un jardin en 

Éden. Nous devons être conscient de la grâce de Dieu qui nous ai accordé en 

Jésus Christ 

Dans Éphésiens 1: 3, Dieu a déjà fini de nous bénir. Tout ce dont nous avons 

besoin maintenant et dans le monde à venir nous est déjà donné. 

  

Dans Éphésiens 1: 15-20, l'apôtre Paul prie pour 3 choses pour les Éphésiens:  

✓ L’espérance attaché à leur appel;  

✓ La richesse de la gloire de l'héritage qu'il nous a donné (il y a une gloire 

différente de celle de ce monde);  

✓ La puissance de Dieu qui nous accompagne partout (la puissance qu'il a 

déployée pour ressusciter Christ d'entre les morts. C'est elle qui nous 

accompagne et qui est capable de nous délivrer / libérer). 

L'ennemi n'a pas le droit de venir faire de notre maison ce qu'il veut. Nous 

devons exercer notre autorité pour faire face à ces oppositions. 

Dans Genèse 2: 9, il y a un arbre que l'homme ne devait pas manger. Mais il y 

a aussi un arbre au milieu du jardin et dont Genèse 3 nous parle qui procure la 

vie. 

Le seul arbre qu'on peut manger est celui de vie (qui est au milieu du jardin). 

Cet arbre donne la vie éternelle. Or, Christ est la vie éternelle. 
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Apocalypse 2: 4 ; Psaumes 137: 6. Si l'intérêt de Dieu (l'intérêt de Jérusalem 

qui est l’Église) n’est pas au-dessus de nos intérêts, nous partons à la dérive. 

Christ doit assurer le centre de notre jardin (notre vie). Telle voie paraît droite à 

un homme, mais son issue, c'est la voie de la mort. L'arbre de la connaissance 

du bien et du mal produit la mort. Quand on le mange, il produit la mort car il 

représente la vie charnelle, les désirs de la chair. Jean 4: 34 nous explique ce 

que signifie « manger ». C'est connaître la volonté de Dieu et pratiquer ce que 

nous avons connu. 

Si vous savez ces choses, vous êtes heureux, pourvu que vous les pratiquiez. 

Osée 4: 6 dit : Mon peuple périt faute de connaissance. Donc la connaissance 

est importante. C'est ce que nous sommes aujourd'hui que nous serons 

demain. 

Celui qui est fidèle (et non qui sera) dans les moindres choses l'est (et non le 

sera) aussi dans les grandes. Nous devons arriver à transmettre ce que nous 

découvrons de Dieu dans nos maisons. Enseignons nos enfants, et nos 

femmes. 

Nous étions tous errants comme des brebis, Chacun suivait sa propre voie; 

quand la bible dit que chacun suivait sa propre voie, chacun mangeait ce qu'il 

voulait. Mais nous devons arriver à avoir une même identité, une même 

nourriture de Dieu.  

Dans le chapitre 3 de Genèse, Dieu nous met en garde contre les activités de 

l'ennemi pour nous empêcher d'atteindre le but. On nous parle du serpent qui 

déploie sa puissance pour empêcher le peuple de Dieu. 
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Ce serpent, c'est Dieu qui l'a créé et qui lui a donné le nom. Mais par après, il 

a eu plusieurs noms (caractères) qu'il a manifestés. Quand on parle de ce 

serpent, on le met en relation avec la séduction. Donc, il vient à nous par le 

moyen de la séduction. Il se fait passer pour ce qu'il n'est pas afin de tromper. 

2 Corinthiens 11: 3 nous parle de ces tromperies quand il est venu à Ève. Elle 

a écouté d'une certaine manière le serpent, ce qui a eu le dessus sur elle. Ce 

serpent s'est aussi approché de Jésus après ses 40 jours de jeûne dans le 

désert. Dans Psaumes 58: 5, ce caractère de serpent vient pour nous rendre 

sourd. 

En venant ainsi à nous, il nous ferme la porte à la parole de Dieu et nous ouvre 

les yeux sur le monde. Il nous emmène à mettre notre confiance dans la chair. 

Maudit soit l'homme qui se confie dans l'homme, Qui prend la chair pour son 

appui, Et qui détourne son cœur de l'Éternel! Romains 3: 23; 6: 3.  

C'est le péché qui utilise les maladies et virus pour tuer l'homme - 1 Corinthiens 

15: 56. Si l'on permet au péché d'être fort en nous, c'est la loi.  

Dans Romains 8: 6, il est dit: « Et l'affection de la chair, c'est la mort, tandis que 

l'affection de l'esprit, c'est la vie et la paix ». 

 

La mort, c'est tout ce que la chair, le corps aime. La mort se sert de tout ce que 

l'on aime naturellement. Nous devons dépendre des affections de l'Esprit. 

L'aiguillon de la mort est le péché. Dans Jean 16: 9, le Saint Esprit va 

convaincre du péché, qui est l'incrédulité. Les œuvres que nous voyons sont 

les manifestations de l'incrédulité. Les affections de la chair naissent de 

l'incrédulité. Les affections de la chair affaiblissent notre vie, et nous détruisent. 
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2 Corinthiens 3: 11- 16 - Quand on met notre confiance dans la chair, il y a un 

voile qui nous empêche de voir. Or ce voile s'ôte en Christ à mesure que nous 

fixons nos regards sur Lui. Tournons nos regards vers Christ. Le serpent a 

détourné les regards d'Eve. Qu'il n'en soit pas ainsi pour nous. Ayons nos 

regards sur Christ. Sachons que nous avons une course à faire qui nous 

rapproche de Christ. En courant, demeurons éveillé sur les manigances de 

l'ennemi. 
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Message 5 

La vie du pardon 

 

C'est un sujet central pour la course et nous devons marcher dans une vie de 

pardon pour ne pas être disqualifier de la course. 

1 Corinthiens 13 nous parle de l'amour. Au verset 7, il est dit que l'amour 

pardonne tout. Les hommes doivent contempler le pardon du Seigneur. C'est 

parce que le Seigneur a pardonné nos iniquités que nous sommes là. Il nous 

invite donc à l'imiter. 

Parlons du pardon en répondant à quatre questions. 

 

1. Qu’est-ce que le pardon? 

Le mot grec traduit par « pardonner » est « Aphiemi ». Il signifie séparer une 

personne de sa faute, briser le lien qui existe entre une personne et sa faute.  

Tant que nous confondons quelqu’un avec sa faute, il est impossible de lui 

pardonner. Jésus nous a séparé de nos fautes.  

Pardonner c’est aussi oublier, remettre une dette.  

 

2. Pourquoi devons-nous pardonner ?  

Le passage de Marc 11: 25-26 nous apprend la nécessité de pardonner. 

Pourquoi donc pardonner? 



Courir vers le but 

Page 27 sur 33 
 

Pardonner est un ordre que le Seigneur donne. Un chrétien a l'obligation de 

pardonner. 

Désobéit à ce commandement, c'est comme avoir décider de s'exclure de la 

course. Si on ne suit pas les règles de la course fixé par Dieu qui inclut en partie 

la vie de pardon, nous sommes disqualifiés.  

Il y a quatre raisons pour lesquelles on doit pardonner. 

a. Par obligation; 

b. Par obéissance; 

c. Par reconnaissance - Voir Matthieu 18: 23-35 

C’est parce que Dieu a pardonné toutes nos dettes que nous sommes aussi 

appelés à en faire autant envers nos semblables. La reconnaissance ne doit 

pas juste être envers ses amis.  

Colossiens 3: 15 nous encourage à être reconnaissant. Le mot 

« reconnaissance » dans ce passage veut dire être attentif aux faveurs. Se 

laisser enseigner par une faveur reçue. 

Nous devons comprendre que la reconnaissance avec la faveur reçue nous 

emmène aussi à pardonner. 

d. Par espérance. 

L'espérance de la gloire est incompatible avec la rancune. Si la rancune se 

trouve dans nos cœurs, nous nous disqualifions de la course. 

 

Pour ces quatre raisons, nous devons donc pardonner. 
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3. Comment devons-nous pardonner? 

Éphésiens 4: 32 nous dit : « Soyez bons les uns envers les autres, 

compatissants, vous pardonnant réciproquement, comme Dieu vous a 

pardonné en Christ ».  

Nous devons prendre exemple sur la manière dont Dieu nous a pardonné afin 

de le faire envers les autres. Prenons exemple sur le maître afin que les autres 

nous imitent aussi. 

✓ La première chose pour aider à pardonner est de le faire 

volontairement.  

Dans Éphésiens 1:11-12, nous voyons que Dieu fait toute chose 

volontairement. Aucune pression n'est exercée sur lui. Il décide et il agit. Dieu 

a pris la décision de nous pardonner. Nous n'avons pas besoin qu'on vienne 

nous implorer avant de pardonner. 

C'est une honte que quelqu'un de l'extérieur vienne plaider avant qu'on ne 

pardonne, particulièrement à nos enfants ou aux gens de notre maison. Nous 

devons prendre la décision de pardonner. 

L'histoire du fils prodigue nous montre cela. Le père a décidé de pardonner à 

son fils. Mais il a fallu que le fils rentre d'abord à la maison afin de savoir que le 

père lui a déjà pardonné. La repentance n'est pas synonyme de pardon; mais 

plutôt une condition pour recevoir le pardon. Nous devons exercer cette volonté 

de pardonner. 
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✓ La deuxième manière pour pardonner est de le faire par anticipation.  

1 Pierre 1: 17-21 nous montre que Jésus est l'agneau sans défaut que Dieu a 

prédestiné avant la fondation du monde. Donc, le sacrifice de Jésus Christ avait 

déjà été pourvu avant la création du monde. Dieu pardonne avant même que 

nous ne péchions. Il pardonne par anticipation. Nous devons donc l'imiter. Nous 

devons préparer nos cœurs au pardon avant même de poser un acte.  

Par exemple, quand le désir de se marier naît en nous, nous devons déjà 

préparer nos cœurs à pardonner à notre futur époux ou épouse. 

Nous devons être prêts à pardonner les erreurs de nos enfants que nous 

aurons. Sinon, il serait difficile de le faire dans le vif de la situation. 

Nous avons l'obligation de pardonner même si nous avions déjà pris des 

positions par rapport à nos enfants.  

Le jour où nous prenons la décision de nous joindre au corps, nous devons 

préparer nos cœurs à pardonner. Il peut y avoir des frictions entre frères et 

sœurs; mais c'est notre préparation en amont à pardonner qui va nous aider. 

Regardons ce passage d’Éphésiens 4: 26-27.  

Quel est ce soleil qui ne doit pas se coucher sur notre colère.   

Psaumes 84: 12 nous apprend que le Seigneur est notre Soleil. Cela veut dire 

que devant les situations, Dieu libère la parole nous demandant de pardonner. 

Si nous acceptons cette parole, alors, le soleil ne se couchera pas sur notre 

colère. Le contraire est aussi vrai et une porte est ainsi ouverte à l'ennemi - voir 

l'exemple de Caïn. 
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L’écriture nous apprend que ces choses sont écrites pour notre instruction. 

Nous devons prendre exemple et ne pas reproduire les mêmes erreurs. Ne 

différons pas notre pardon. Accordons-le promptement à tous. 

En plus de pardonner promptement, notre pardon ne doit pas avoir de limite. 

Les hommes disent que la patience a des limites. Mais celle de Dieu n'a aucune 

limite. Les hommes se donnent des paroles / proverbes pour s'encourager dans 

leurs fautes. Quand les disciples ont demandé au maître: combien de fois doit-

on pardonner. De manière imagée, le Seigneur leur a répondu 7 x 70 fois. 

✓ La troisième manière pour opérer dans le pardon se trouve dans 

Psaume 130 : 3-4. 

« Si tu gardais le souvenir des iniquités, Éternel, Seigneur, qui pourrait 

subsister? Mais le pardon se trouve auprès de toi, afin qu'on te craigne ». 

Dieu pardonne afin qu'on le craigne / qu’on le respecte / l'honore. Dieu oublie 

nos iniquités.   

Les hommes disent qu'on peut pardonner mais non oublier. Dans le fond, cela 

signifie qu'ils n'ont pas pardonné.  

Le vrai pardon, selon la bible, est de le faire en oubliant la faute / l'iniquité / le 

péché du frère ou de la sœur. Mais comme le Seigneur, nous devons oublier 

l'offense. En effet, l'homme offense, car il est incapable de faire le bien. Nous 

devons arriver à briser le lien entre l'offenseur et la faute. Pour cela, Dieu nous 

a donné son Esprit.  

La sagesse de Dieu opère de façon plus grande que celle des hommes. Donc, 

si nous pardonnons, nous devons continuer à travailler avec nos frères mais en 
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tenant compte de leur capacité. Nous devons être prêts à continuer à aider la 

personne. Sinon, on n’aurait pas réellement pardonné.  

Le pardon n'exclut pas la sanction. Mais la sanction doit se faire dans l'esprit 

d'aider la personne. Les écritures nous disent que « la folie est attachée au 

cœur de l'enfant; la verge de la correction s'éloignera de lui ». 

La sanction est pour aider la personne à reconnaître son erreur. Nous devons 

donc enseigner, prier, donner des conseils. Le pardon implique un travail qui 

doit se faire sinon la même faute se répétera à nouveau.  

  

4. Quelles sont les dispositions à privilégier pour vivre une vie de pardon?  

Dans le « Message 2 : Le chemin de la foi - les trois dimensions de la foi » plus 

haut, il est dit que pour avoir le royaume, nous devons tout vendre.  

De même, pour vivre le pardon, nous devons vendre l'orgueil. Notre Dieu qui 

est le roi de gloire pardonne. Vendons l'orgueil.  

Quel que soit ce que nous sommes, nous ne devons pas être orgueilleux. Nous 

devons vendre notre orgueil.  

Quand on se débarrasse de ce qui nous empêche de pardonner, alors nous 

devons revêtir ce qui va nous y aider. Nous devons revêtir le Saint Esprit, 

car l'homme naturel n'est pas capable de pardonner. 

Marcher dans le pardon en tout temps, c'est marcher dans le surnaturel. Pour 

y arriver, nous devons soupirer à recevoir le saint Esprit. C'est seulement 

lorsque nous sommes équipés de l'Esprit que nous pouvons pardonner 

promptement, par anticipation.  
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L'esprit travaille en nous en développant en nous la foi afin de nous aider 

à pardonner. Dans Luc 17, les disciples ont demandé à ce que le Seigneur 

augmente leur foi. Or la foi vient de ce qu'on entend, et ce qu'on entend vient 

de la parole de Christ. Donc pour pardonner, nous devons être dans la parole 

de Dieu. C'est Dieu qui crée en nous le vouloir et le pouvoir. Et il le fait par sa 

parole.  

La dernière chose pour être capable de pardonner est de veiller sur notre 

vie de prière. 

« Ne vous y trompez pas: les mauvaises compagnies corrompent les bonnes 

mœurs ». Donc, si nous marchons avec celui qui est miséricordieux, imaginez 

ce que nous serons…. 

Pour être qualifié pour la course, nous devons travailler sur nos cœurs, vivre 

une vie de pardon. En marchant ainsi, nous serons qualifiés et serons assurés 

d'atteindre le trône. 
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Fin 

 

 

 


